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【大公報訊】記者朱瑞宜報道：香港亞太戰略安
全研究所、中評智庫基金會最近在香港共同舉辦思想
者論壇，主題為 「從香港看兩岸關係新變局」 ，主要
探討兩岸關係新變局以及香港在兩岸關係中的角色。
論壇由香港亞太戰略安全研究所所長李風主持，中華
新時代智庫基金會理事長李大壯、新範式基金會總裁
邵善波、香港中觀研究所所長劉瀾昌、前深圳大學港
澳基本法研究中心教授宋小莊、中評智庫基金會秘書
長羅祥喜、副秘書長束沐出席論壇。

「倚美謀獨」是死路
李風表示，民進黨 「倚美謀獨」 從陳水扁到蔡英

文均是如此，但賴清德手段更為強烈、兇狠、迫切。
大陸已完全掌握了台灣問題的主導權和主動權，反
「台獨」 反干涉，是大陸方面的堅強立場，也採取了
堅決行動。美國方面對此心知肚明，在台灣問題上只
不過只是利用台灣問題，阻撓中國發展，阻止中華民
族復興。可以預見，台當局 「倚美謀獨」 這條路走不
通，是條死路、絕路。

李風指出，美國國家安全助理沙利文8月底訪華，
重提對台 「三不」 承諾，顯示美方不願被 「台獨」 拖
下水，不可能下場用軍力保衛 「台獨」 。台灣是美國
可利用的 「政治棋子」 ，台當局是美 「政治代理
人」 ，美對台的戰略操作可隨時 「予取予捨」 ，一切
視乎美國家利益。今年美國11月總統選舉，民主黨、
共和黨鹿死誰手還不確定，但有一點可看到，台灣議
題已非重點，雙方都沒把台灣當回事，台當局不要一
廂情願，自我膨脹。

李大壯表示，我們的目標是 「和平統一」 ，過程
是 「融合發展」 。所以我們應該團結一切可以團結的

力量，最終實現和平統一大業。對於島內政局，他指
出，台灣政壇發生翻天覆地的變化，鄭文燦被起訴、
柯文哲被調查，預計將對未來4至8年的台灣政治局勢
產生重大影響。

邵善波表示， 「一國兩制」 最開始是為解決台灣
問題而生，但香港走在前面實行了20幾年，香港經驗
直接影響台灣問題如何處理，雖然兩地歷史、社會環
境、經濟不一樣，但香港回歸過程面對的問題，還是
有一定參考作用。因此在對台工作方面，香港可以扮
演更好的角色、更大的作用。

羅祥喜表示，影響兩岸關係發展的因素可分為三
類：一是大陸因素，包括大陸本身的發展及對台政策
變化；二是外力的影響，主要是美國因素的影響；三
是台灣內部自身的種種變化。相對來說，大陸因素和
外部因素比較穩定，現在比較複雜的是台灣內部政治
生態和政黨生態的變化。如何準確把握這種變化及其
可能的影響，需要更深入的觀察和研究。

香港智庫論壇：美把台當棋子賴當局勿自我膨脹 福州暖心服務助台胞融入溫馨家園
【大公報訊】據新華社報道：國慶假

期，福州晉安區桂溪社區台胞公寓樓下的早
餐屋生意火爆，店主、台胞王淑娟忙碌着操
持生意。王淑娟2022年入住這裏的公租房。
「從申請到批下來只需要一周左右，裏面的
生活設施一應俱全。入住兩年來，在這裏越
來越有家的溫馨。」 她說，早餐屋落地的過
程遇到了一些困難，包括水電、營業執照辦
理等，社區幹部都幫着盡快解決。

2021年起，為向在福州就業創業台胞提
供更好服務，福州市面向台胞推出公租房。
位於桂溪社區的香檳小區，是當地最大的台
胞公寓集中地，目前入住290戶501名台胞。
如今，他們正以 「新居民」 身份融入 「新家
園」 。

「可以直接拎包入住，非常方便。」 今

年入住公租房的台胞羅金金說， 「公租房分
為45平方米、55平方米、65平方米三種戶
型，每平方米價格為19.5元，自己租住的45
平方米房子月租不到900元。」 不久前，羅金
金還入職了海峽銀行，她正逐步融入這裏的
生活。

桂溪社區居委會主任陳雯靖說，社區先
後成立台胞文明實踐志願服務隊、台胞健康
服務站、台灣醫生工作室、台胞調解工作
室，並組建住戶委員會，鼓勵台胞台屬參與
社區公益、融入社區治理。

近年來，福州不斷完善保障台胞福祉和
享受同等待遇的政策和制度，持續推進基本
公共服務均等化、便捷化。截至目前，福州
面向就業創業台胞提供1050套公租房，已有6
批次350戶568名台胞入住。

林智薰是台灣的一名職業棒球
運動員，退役後於2016年在朋友的
介紹下來到寧夏銀川從事健身房的
經營管理工作，但流淌着棒球血液
的他始終沒有放棄練習棒球。當時
銀川並沒有專業的棒球隊伍，甚至
打棒球的人都寥寥無幾， 「那時想
要練球，很難找到一起打球的
人。」 這令林智薰頗感寂寞，沒有
同好的他平時只能借助一間酒吧的
發球機練習。

辭去工作 全職推廣
2021年林智薰偶然結識了寧夏

的棒球愛好者李先生，當時李先生
正在銀川青少年群體中推廣棒球，
兩個熱愛棒球的 「靈魂」 一拍即
合。 「那時就有一個想法，既然銀
川沒有打棒球的氛圍，就由我們來
創造這個環境。」 林智薰說，2022
年初他辭去原來的工作，開始全身
心投入棒球推廣事業中。

棒球是一項較為複雜的運動，
許多初學者面對繁瑣的規則很容易
放棄。為此，林智薰盡可能地降低
入門門檻， 「在教大家的時候，我
們不會把棒球的正式規則一次都講
完，而是簡化一些。」 在引導初學
者入門時，林智薰會使用較軟

的練習球，減少意外受傷。除了
一些必要的場地費外，他不會收
取學員任何的費用。

通過推廣棒球，林智薰也
結識了不少銀川當地的朋友。
他於是萌生了自己建立一支棒
球隊的想法。2022年6月，
他與朋友們一拍即合，成立
了寧夏 「野球工坊」 ，至今已有兩
千餘人次參與到了棒球運動中，為
寧夏的棒球事業開拓了新的天地。
林智薰說， 「希望接下來能夠通過
努力，建立一支屬於寧夏的專業棒
球隊伍，為寧夏在全國棒球賽事中
爭得更高的榮譽。」

交換球衣 增進友誼
前些日子，在杭州舉辦的全國女

子棒球俱樂部錦標賽上，首次參賽的
寧夏女子棒球隊獲得了第四名的好成
績，取得了寧夏棒壘球項目的突破。
林智薰說， 「讓銀川的愛好者們有了
更專業的空間，也讓棒球這項運動在
寧夏慢慢地扎根。」 通過推廣棒球，
林智薰也結識了不少銀川當地的朋友。
「棒球把我們這些有相同愛好或者 『頻
率』 比較近的人聚集在一起，大家在

這個團體都過得
很開心。」 林智薰認為，棒球等運動
在海峽兩岸交流中是一個很好的媒介，
「我們去大陸參加棒球交流賽後，對
彼此都有了更多了解，比賽結束後，
大家經常會交換球衣，增進友誼。」

談起西進心路歷程，他幽默地說，
「寧夏雖然乾燥氣候，但是沒蟑螂，最
大收穫是迎娶了銀川姑娘，同時也很看
好西北運動產業潛力，最大心願是能在
寧夏組織出色棒球隊，把台灣運動精神
與技術推廣出去。」 當被問及以後與香
港的合作時，他表示， 「香港一直以來
在各個層級的棒球比賽都有代表隊，包
括去年的亞運，因為我有到現場觀賽，
看到香港的代表也有去參賽。香港一直
在推廣發展這項運動，參與人數也不斷
提升，希望有機會與香港的棒壘球愛好
者進行交流和比賽，也希望去香港那邊

做一些教學工作。」
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在寧夏這片充滿活力的土地上，
台灣棒球教練林智薰於2016年開啟了
在當地的棒球推廣之旅。由於那時寧
夏的棒球運動幾乎為零，推廣難度極
大。林智薰四處奔波，卻常被誤會成
詐騙電話。然而，在他奮鬥的道路
上，始終有一位堅定的支持者──他
的妻子。

當林智薰為組建棒球隊忙碌時，妻
子默默為他打理好生活。溫暖的燈光、
可口的飯菜，成為他疲憊時的慰藉。在
林智薰遭遇挫折、被人誤解時，妻子給
予他最堅定的信任，一句 「別放棄，我
相信你，你的夢想一定會實現」 ，如清

泉般滋潤着他的心
田。妻子還利用自己
在當地的人脈，為林智薰
的棒球推廣活動牽線搭橋。他
們一起走進校園，為孩子們講
解棒球的樂趣。在他們的共同努力下，
寧夏的棒球事業漸漸有了起色。如今，
俱樂部規模不斷擴大，定期參加訓練的
成人學員已有約90人，累計有近千人
參與相關訓練活動。林智薰和妻子的愛
情，也在這奮鬥的歲月裏愈發深厚。
他們攜手前行，共同為寧夏的棒球事
業貢獻着自己的力量，成為當地一段
佳話。

林智薰目前在寧夏成立
了棒壘球協會，同時也是寧
夏野球工坊棒壘球俱樂部的

負責人，致力於推廣棒壘球運
動。他與當地的年輕人共同追

夢，帶領女子棒球隊參與全國比賽
取得佳績。

台「明星棒球隊」將赴寧夏交流
林智薰表示，除了在寧夏推廣棒

壘球運動，也會以棒壘球為媒介，促
進兩岸在相關方面的交流交往。他
說，去年7月就有邀請台灣世新大學
棒球隊來寧夏進行交流，加上自己有
很多同學在台灣是教練或者現役球

員，也都會邀請他們過來比賽。台灣
的 「明星棒球隊」 也主動提出要來寧
夏一起進行棒球比賽，預計比賽將在
今年。談到在寧夏的發展和生活的感
受，林智薰說，自己一開始對於寧夏
完全沒有概念，甚至有一些擔憂和不
安，但是來到寧夏後這種想法逐漸打
消，同時在寧夏台辦的幫助下，逐漸
適應了在寧夏的生活，交到了很多本
地朋友，同時也感覺銀川這座城市發
展進步非常快，機會也變得越來越
多，所以選擇在這裏成家立業。未來
也會繼續扎根銀川，持續推進自己的
計劃目標。

「近兩年，棒球運動在寧夏的發

展速度超出了我們的預
期。」 林智薰介紹，當地已
培養出一批棒球愛好者，棒球
體驗課程也走進了不少學校，
「借助棒球運動，可以增進兩岸
同胞了解，加深對彼此的認識。」
記者梳理發現，在近兩年寧夏組織的
台胞研學活動中，棒球體驗已成為其
中的 「特色節目」 。

「小小的一顆棒球，卻蘊含着巨
大的能量。」 寧夏棒壘球協會會長王
建彬表示，棒球運動蘊含着團結協作
的精神，借助這一橋樑紐帶，兩岸民
眾特別是青少年彼此間的交流交往會
更加緊密和諧。

上陣不離夫妻檔
愛情事業雙豐收

◀寧夏女子棒球
隊參加大陸錦標
賽，獲得不錯的
成績。

盼與香港同行切磋 讓更多人感受運動魅力

▲寧夏棒球隊與台灣棒球隊通過比賽加強交流，建立友誼。 受訪者供圖
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促進寧台交流：小小棒球
蘊含巨大能量

▲林智薰的推廣工作頗有成效，其執教的
棒球隊獲得多個獎項。

大公報記者 王尚勇寧夏報道

「希望通過我們的努力，為寧夏建立一支專
業、出色的棒球隊，使寧夏在更大型的賽事上取得
成績。」 來自台灣的棒球教練林智薰最近向大公報
記者表示，他在寧夏銀川推廣棒壘球運動，至今已
有數個年頭。其間，棒壘球運動在寧夏發生了從無
到有的變化。林智薰在這裏成立了棒壘球協會，通
過 「輕鬆快樂」 的教學理念讓更多人感受到這項運
動的魅力，讓更多的孩子了解棒壘球，還組建了寧
夏第一支本地棒球隊。未來林智薰更致力於讓更多
的青年走上賽場，通過棒壘球運動推動兩岸交流。

全台73萬噸垃圾裸露堆置 環團促轉變治理思路
【大公報訊】據中通社報道：台灣目前

有48座裸露堆置垃圾場，共堆置垃圾約73.2
萬噸。台當局環境主管部門稱，將投入新台
幣12億元，通過源頭減量、垃圾場整理，協
助地方加速去化。

據島內環境主管部門統計顯示，截至今
年6月底，全台裸露堆置垃圾場數量為48座，
堆置垃圾約73.2萬噸，集中在新竹縣、屏東
縣、南投縣、雲林縣及桃園市，垃圾場數

量、垃圾堆置量較去年均有所下降。
環境部門稱，當局預計3年內投入12億

元，持續通過數字化管理、源頭減量、垃圾
掩埋場整頓等手段，協助地方加速垃圾妥善
處理去化。

有環保團體呼籲，當局環境部門的大部
分經費用在資源回收，應轉變思路，關注如
何減少垃圾產生，例如擴大餐飲業使用循環
容器。

▲香港亞太戰略安全研究所、中評智庫基金會邀請學
者共同探討兩岸關係局勢。 大公報記者朱瑞宜攝

▶▶台灣棒球教練林台灣棒球教練林
智薰在寧夏銀川推智薰在寧夏銀川推
廣棒壘球運動廣棒壘球運動。。


